

ALERTAN LAS RENUNCIAS DE 37% DE ASPIRANTES

En los comicios del pasado 2 de junio se disputaron 20 mil 79 cargos de elección popular a nivel local y durante el proceso hubo 7 mil 420 renunciaciones de candidatos, equivalente al 37 por ciento del total.

De acuerdo con los registros oficiales, del total de dimisiones 4 mil 265, el 57 por ciento, correspondieron a mujeres, y 3 mil 155, el 43 por ciento, a hombres.

La consejera Dania Ravel indicó que Puebla fue la entidad con el mayor número de renunciaciones, tanto de hombres como de mujeres, mientras que Oaxaca presentó una mayor brecha de género, el 74 por ciento de renunciaciones fue de mujeres.

“En el caso de Zacatecas (donde renunciaron 200 mujeres), se encontró que al menos en 13 casos que involucran a nueve mujeres, hay posibles renunciaciones motivadas por violencia política contra las en razón de género”, indicó.

Las entidades donde se registraron más renunciaciones de mujeres fueron además Hidalgo, con 480; Zacatecas, con 415; Michoacán, con 283; el Estado de México, con 216; Jalisco, con 210; Oaxaca, con 201, y en Nuevo León, con 121.

Sin embargo, consejeras del INE advirtieron que no hubo claridad de los institutos electorales locales sobre los motivos de sus renunciaciones. Incluso, en algunos casos inicialmente se dijo que entre las causas estaba la inseguridad y luego “borraron” esa causal.

Mientras a nivel nacional, los partidos realizaron un centenar de sustituciones en sus listas de candidatos al Senado y diputados, argumentando renunciaciones.

En muchos casos se registraron nombres para cumplir con la entrega de listas, pero después fueron sustituidas por personas cercanas a las cúpulas.



■ Candidatos a síndicos y regidores de la planilla de Fuerza por México en la Alcaldía de Teloloapan, encabezada por Pablo Segura, fueron obligados a renunciar.

